

Evangelische Friedenskirchengemeinde Bonn

Franz-Bücheler-Str. 10, 53129 Bonn
Tel.: 0228 / 238371
Fax: 0228 / 5387068
E-mail: buero@friedenskirche-bonn.de



Informationen aus dem Presbyterium – Sitzung April 2024

Personalangelegenheiten

Für die Urlaubs- und Krankheitsvertretung unseres Küsters Benjamin Prietz wurde eine neue Person gefunden. Herr von Spee wird in Zukunft unser Team bereichern!

Pfarrerin Stefanie Graner wird das Mentorat für eine Vikarin übernehmen. Wir freuen uns, dass Merle Niederwemmer ihr Vikariat in der Friedenskirchengemeinde absolvieren wird und sind gespannt auf die neuen Perspektiven, die sie mitbringt. Der Begrüßungsgottesdienst für die neuen Vikar*innen findet am 28.04.2024 um 15 Uhr in der Gemarker Kirche, Zwinglistraße 5, in Wuppertal-Barmen mit Präses Thorsten Latzel statt. Drei Presbyter*innen werden mit dem Zug dorthin fahren. **Bitte melden Sie sich gerne im Gemeindebüro, wenn Sie sich anschließen möchten.** Die Begrüßung in unserer Gemeinde ist am Pfingstsonntag, 19.5.2024 um 11 Uhr in der Friedenskirche.

Für das benötigte Diensthandy der Vikarin Merle Niederwemmer schließt das Presbyterium einen entsprechenden Handyvertrag ab.

Bau- und Liegenschaftsangelegenheiten

Der Gemeinde gehört das Gebäude am Rheinweg 73, das inzwischen in die Jahre gekommen ist. Um unterschiedliche Möglichkeiten zur Zukunft des Gebäudes abzuwägen, beruft das Presbyterium einen Ausschuss ein, der sich ein erstes Bild zum Zustand des Wohngebäudes machen und einen Plan für die Zukunft entwickeln wird. **Sie haben Lust, hier mitzudenken? Dann sprechen Sie die Presbyteriumsmitglieder an!**

Die Einrichtung unserer neuen Heizungsanlage ist größtenteils abgeschlossen. Inzwischen wurde das Fundament für die Wärmepumpe vor dem Gemeindebüro gelegt. Die Heizungssanierung ermöglicht uns einen weiteren Schritt für eine nachhaltige Energieversorgung unserer Kirche.

Bei der Montage der Unterkonstruktion für die Photovoltaikanlage auf dem Pfarrhausdach ist gleich zu Beginn aufgefallen, dass das Dach in einem sehr schlechten Zustand ist. Die dringend notwendige Dachsanierung wird Mitte Mai in Angriff genommen.

Finanzangelegenheiten

Der Kirchenmusikausschuss wird damit beauftragt, ein Fundraisingkonzept für den zweiten Bauabschnitt der Orgelsanierung zu entwickeln.

Presbyteriumsangelegenheiten

Das Presbyterium überlegt, den Turnus der Klingelbeutelkollekte und ggf. die Kollektenzwecke den Bedarfen der Friedenskirchengemeinde besser anzupassen. Mit der Entwicklung eines entsprechenden Konzeptes wird der Finanzausschuss beauftragt.

Mit dem Stellenwechsel von Pfarrer Dirk Voos wurde der Gemeinde das von ihm genutzte Dienstsiegel zurückgegeben. Dieses historische Kirchensiegel wird außer Gebrauch gesetzt und archiviert.

Das neu gewählte Presbyterium hat festgelegt, wie die Friedenskirchengemeinde in den verschiedenen Gremien der Gemeinde und des Kirchenkreises vertreten sein wird in den nächsten Jahren. Pfarrerin Stefanie Graner wird erneut den Vorsitz des Presbyteriums übernehmen und von Ingrid Holzscheiter vertreten. Finanzkirchmeister bleibt Simon Koppers und Percy Göttling übernimmt die Position als Baukirchmeister. Wir bedanken uns für das vielfältige ehrenamtliche Engagement verschiedenster Mitglieder unserer Gemeinde, auch deutlich über das Presbyterium hinaus. Gerne können Sie sich im Gemeindebüro erkundigen, um welche Gremien es geht, wer uns dort vertritt und ob Sie gezielt bei einer Aufgabe mitwirken können.

Die monatlichen Kooperationsgespräche zwischen der Friedens-, Kreuz-, Luther- und Trinitatiskirchengemeinde öffnen sich und treten damit in eine neue Phase. Wir planen für den Sommer zwei kreative Treffen am Freitag, den 07.06.2024 von 16 bis 21 Uhr und am Samstag, den 15.06.2024 von 10 bis 15 Uhr, an denen jeweils 25 Personen aus unserer Gemeinde und unseren Ortsteilen teilnehmen sollen, um über das längerfristige Ziel und konkrete Schritte dahin zu sprechen. Sie als Gemeindeglieder sind dazu natürlich besonders eingeladen. **Details folgen noch, aber schon jetzt fragen wir Sie: Haben Sie Lust, dabei zu sein und möchten vielleicht sogar noch jemanden mit guten Ideen mitbringen? Dann melden Sie sich im Gemeindebüro oder sprechen Sie ein Mitglied des Presbyteriums an.**

Der Kooperationsausschuss plant auch ein Treffen mit dem Superintendenten. Und wir wollen die unabdingbaren Dienstleistungen herausarbeiten, die künftig von der kleineren Zahl an Pfarrer*innen im Kooperationsraum zu erbringen sind. Auch die Aufgaben, die dann Angestellte und Ehrenamtliche übernehmen werden, sind festzulegen. Bald werden wir uns mit den von der Beratungsgesellschaft Prokiba vorzulegenden Gebäudeplanungen beschäftigen. Wir werden uns zu den Gemeindefinanzien austauschen. **Reizt es Sie, an einer dieser Aufgaben mitzuarbeiten? Dann sprechen Sie uns an.**

Neben Stefanie Graner und Simon Koppers hat sich Heike Göller bereit erklärt, die Gemeinde bei den Kooperationsgesprächen zu vertreten.

Gemeindearbeit

Das Presbyterium hat Herrn Johannes Pflüger im März mit der Planung und Durchführung der Chorfreizeit der Mixtöne vom 26.04. bis 28.04.2024 in Schleiden beauftragt. Aufgrund einer geringeren Teilnehmerzahl als erwartet erhöht sich der Gemeindeanteil an den Kosten der Freizeit auf 3.094 €.

Am 26.05.2024 findet der Festgottesdienst der Konfirmation für den Jahrgang 2022-2024 statt. Das Presbyterium freut sich, Jakob Bülow, Annelie Eichner, Felix Fuhrländer, Niclas Kloock, Mara Koch, Felix Küsthardt, Inga Löher, Gesa Löher, Moritz Mayer, Emma Rexhausen, Felicitas Svete, Katharina Tietz, Luisa Vogeley, Naomi Waldhart, Julius Wendorff und Lukas Wollstadt zur Konfirmation zuzulassen.

Am 21.05.2024 um 19:30 Uhr wird die Buchhandlung Jost erneut eine Veranstaltung für ihr Publikum in der Friedenskirche durchführen. Die Gemeinde erhält für die Nutzung des Kirchraums 1,-€ pro verkaufter Eintrittskarte. Wir freuen uns über die nachbarschaftliche Kooperation mit der Buchhandlung.

Gemeindezugehörigkeit und Amtshandlungen

Sieben Mitglieder sind im vergangenen Monat aus der Evangelischen Kirche ausgetreten. Vier Personen wurden beerdigt.

Neben den Taufen in den Gemeindegottesdiensten wird am 29.6.2024 ein großes, zentrales Tauffest vom Kirchenkreis Bonn gemeinsam mit den Kirchenkreisen An Sieg und Rhein und Bad Godesberg-Voreifel gefeiert.

Sie möchten sich oder Ihre Kinder taufen lassen oder in die Ev. Kirchengemeinde eintreten? Sprechen Sie uns gerne an!

Pfarrerin Stefanie Graner: 0228 538 70 66, s.graner@friedenskirche-bonn.de

Pastorin Annette Ziegler: 01520 926 111 0, a.ziegler@friedenskirche-bonn.de